

👉 2025 : L'année de l'alignement entre les équipes en France et au Laos. Nous avons travaillé sur les bases d'un avenir durable et inclusif conçu à [contre-courant d'un monde déshumanisé](#).

« Le concept *Bien Vieillir Longtemps Ensemble*, c'est quand *l'éthique et l'agilité réinventent la solidarité* pour construire un avenir, une nécessité devant la structure environnementale qui façonne l'épidémiologie que nous devons regarder en face. Parce que la crise environnementale et sociale n'est plus une menace lointaine : elle redessine déjà sous nos yeux le visage de notre santé et celle des générations futures. Prendre soin de soi, de ses proches et de la planète, c'est un même combat. Chaque geste, chaque choix, compte, pour que les petites actions deviennent les grandes transformations de demain ! »

🤔 Alors pourquoi attendre ??



La symbolique **Oui Ensemble**, conçue à l'unisson entre la France et le Laos, s'inscrit dans la [dynamique de la licorne](#) que nous portons tous en nous : une singularité, une force, un rêve...

Une licorne, symbole d'espoir et d'audace, droite dans ses bottes, qui prend vie pour prouver qu'un autre modèle sociétal est possible, où aucune génération n'est sacrifiée et où chaque compétence, jeune ou expérimentée, trouve sa place. Une licorne avec une philosophie en action attachée à une colonne vertébrale qui est articulée autour :

- 1 D'un suivi individualisé afin que chaque parcours soit unique, chaque compétence à sa place.
- 2 D'une alliance entre tous les acteurs (les organisations sous tous statuts juridiques et les Solopreneurs) de façon à créer un écosystème inclusif.
- 3 D'un impact social mesurable pour rendre visible le progrès, car la transformation se vit, se partage et s'évalue.

2025 a été une année où l'engagement a révélé ses limites... mais aussi sa capacité à se réinventer.

Entre désillusions et rencontres inspirantes, chaque obstacle est devenu une opportunité pour construire **Oui Ensemble** qui unit les générations et transcende les frontières :

👉 Avec l'[ACTION FRANCE](#) qui chemine sur le fil directeur de l'alignement entre les équipes !

👉 Avec l'[ACTION LAOS](#) qui chemine sur le fil directeur de l'alignement entre les équipes !

👉 Nos orientations stratégiques 2026 ? 🦄 → 🐴

L'année écoulée marque un virage important pour nous, avec notre puzzle qui prend forme, pièce après pièce. Parce que c'est en unissant nos forces et nos rêves que nous donnerons toute la mesure à notre dynamique de la licorne : → Celle d'un impact collectif, amplifié par l'intelligence de nos coopérations. Notre page web [Qui sommes-nous ?](#) va être mise à jour...

Sur le fil directeur de l'alignement entre les équipes en France et au Laos :

 ***Nous avons été au-devant des défis des associations loi 1901.***

Rappel : Après avoir été retenus par [France Stratégie](#), nous avons été incités par [France Expérimentation](#) à faire équipe avec des acteurs associatifs de façon à renforcer les actions collectives. Parce que, malgré le rôle essentiel de solidarité et d'entraide des associations qui complète l'action des Pouvoirs Publics, ce sont des acteurs, souvent portés par des bénévoles, qui peinent à survivre face à des pressions financières, humaines et organisationnelles.

Après avoir approché des associations, leur réaction de surprise nous a confirmé un besoin : innover oui, mais sans déstabiliser. Par conséquent, nous avons choisi d'écouter et d'adapter notre démarche pour en faire un levier de résilience afin de répondre aux réalités de terrain, sans imposer une rupture brutale avec leurs pratiques.

Qu'en est-il à ce jour !? 2025, une année charnière : l'engagement a buté sur ses limites.

Et c'est là où tout commence, devant les belles promesses, dont une initiative porteuse d'espoir qui nous a séduits : un appel à soutenir les associations dans leur évolution afin qu'elles puissent mieux répondre aux défis de notre époque. Attirés par cette proposition, nous avons sollicité une rencontre pour imaginer ensemble une collaboration concrète et humaine... La réponse ? Aucun dialogue : juste un tarif donné pour accéder à des compétences bénévoles, pourtant présentées comme solidaires.

Nos questions : Dans un monde où les systèmes montrent leurs failles, le bénévolat, né d'un élan désintéressé et qui se mue en transaction, serait-ce un symbole français à la dérive ? Et le manque d'ouverture aux autres, ne trahirait-il pas notre difficulté à nous remettre en question, à dépasser nos réflexes individuels pour embrasser une vision collective ? Tant que nous privilierons les effets d'annonces sans lendemain à une durabilité sociale, tant que nous agirons par fragment plutôt qu'avec une cohérence d'ensemble, le risque n'est-il pas de rester prisonniers de nos propres impasses ? L'enjeu du jour n'est-il pas de réinventer ensemble une manière d'écrire les règles et de les vivre, et pas seulement de les changer ?

Heureusement, dans un monde en quête de repères, nous faisons des rencontres inspirantes qui nous rappellent que le dialogue, le droit et la paix, restent des leviers d'action. Et pour [Oui Ensemble](#), cette quête s'incarne au quotidien à travers :

- **Le lien** → Celui qui unit les générations, les savoirs et les rêves d'un avenir partagé.
- **Un héritage commun** → Celui de la langue française et d'une histoire qui transcende les frontières, en nous inspirant dans notre ambition futuriste.
- **L'action** → Celle par la paix et le droit, qui ne sont pas des utopies mais des réalités pour Co-construire un futur plus inclusif.

Sur le fil directeur de l'alignement entre les équipes en France et au Laos :

 ***Nous avons approché de nouvelles licornes.***



Les liens entre les licornes seront détaillés lors des Assemblées Générales de nos deux associations :
Ce point sera illustré avec le profil des membres qui sont entrés dans nos réseaux LinkedIn.



Élodie MONDIELLI rejoint Oui Ensemble SAS FRANCE : Chaque pièce de notre puzzle compte, et Elodie le complète pour la cohérence de notre approche avec la capacité à lier l'humain et l'organisation.

L'innovation sociale se construit ensemble. Et comme souvent dans les projets hybrides, c'est la diversité des parcours qui fait la force. Élodie intervient depuis plus de 20 ans sur les enjeux de santé sociale, de cohésion, d'éducation, de prévention et d'innovation territoriale, avec son profil immuable : anticiper, structurer et relier, pour bâtir des parcours humains efficaces et cohérents.

Ambassadrice du lien pour le département des Bouches du Rhône au sein de la Fédération Française pour les Liens Sociaux, elle ancre son action dans une vision où la relation, la coopération et l'impact social deviennent des leviers majeurs de transformation. Femme de terrain autant que de stratégie, notre manière de penser un projet résonne beaucoup avec sa propre approche : partir du sens, du fonctionnement réel et des personnes, pour que le système économique soit ensuite cohérent et soutenable.

- Elle a perçu très clairement notre volonté de remettre l'humain au cœur, sans jamais perdre de vue une question essentielle : comment permettre à chacun de s'engager, de créer de la valeur et de gagner sa vie de manière juste et durable.
- Elle a souligné que la structuration que nous avons créée entre la SAS conceptuelle, les coopératives d'activité et l'association, lui semblait répondre précisément à cet enjeu : protéger la réflexion, les outils et la méthodologie, tout en restant profondément enracinés dans le réel du terrain.
- Elle a bien compris l'importance que nous accordions à la méthodologie avant le prix : poser un cadre solide, éprouvé, qui a déjà fait ses preuves, en le "dépoussiérant" au rythme de l'évolution sociale et sociétale.

C'est dans ce cadre-là qu'Élodie rejoint l'aventure Oui Ensemble, et elle va s'investir à nos côtés de façon progressive et réfléchie avec ses **expertises clés** :

Stratégie et Politique sociales : Conception et pilotage de cadres stratégiques. - Transformation des organisations et évolution des politiques publiques. - Approche systémique (autonomie, cohésion sociale, éducation, prévention).

Management transversal & Transformation : Conduite du changement. - Pilotage des dispositifs multi-acteurs. - Management des équipes pluridisciplinaires et réseau nationaux.

Coordination Santé, Social, Territoires : Parcours complexes (autonomie, handicap, santé mentale, vieillissement). - Articulations hôpital/ Ville/ territoires. - Réduction des ruptures de parcours et fluidification des parcours.

Plaidoyers, communication & intelligence publique : Production de notes stratégiques et documents d'orientation. - Plaidoyer institutionnel auprès d'élus, administrations et partenaires. - Diffusion de cadres lisibles et partagés.

Innovation sociale & ingénierie de projets : Conception de solutions innovantes et dupliques. - Analyse d'impact, évaluation, indicateurs de cohérence. - Déploiement d'outils, référentiels et méthodologies.

Partenariats et écosystèmes : Développement de collaborations locales, nationales et internationales. - Animation de réseaux et co-construction territoriale. - Coopérations institutionnelles ; associatives et privées.

Accessibilité, inclusion & prévention : Politiques éducatives inclusives. - Prévention des vulnérabilités. - Politiques d'accessibilité et cohérence territoriale.

Transformation numérique & Modernisation : Simplification administrative. - SI sociaux, parcours numériques, outils d'aide à la décision. - Modernisation des pratiques et des organisations

 **Une communauté de Développeurs d'Applications Francophones** : Elle a été créée pour être un espace d'échange, d'entraide et de partage d'opportunités entre développeurs.

Il faut savoir que 90 États et gouvernements font partie des membres de l'OIF (Organisation Internationale de la Francophonie), dont plusieurs pays en Asie du Sud Est et en Afrique. Ce réseau, porté par l'amitié et un héritage linguistique et historique commun, s'aligne avec notre vision à l'unisson entre la France et le Laos. De plus, un des membres SAS Oui Ensemble a un projet en gestation à l'unisson entre la France et le Congo.

Ce groupe a bien évidemment retenu notre attention dans le cadre du déploiement de la pièce maîtresse du puzzle Oui Ensemble : un système informatique, plateforme intuitive, solidaire et évolutive architecturée de manière à rendre notre **vision humaniste scalable**. Nous sommes à l'affût de partenaires ou de prestataires qui partagent nos valeurs sociales et sociétales, et pour l'instant nous y participons en observateurs...

AVANCÉE DE L'ACTION LAOS

Sous l'égide de l'association loi 1901 **UFL** (à l'**Unisson France-Laos**)

Sur le fil directeur de l'alignement entre les équipes au Laos et en France :

👉 **Nous avons fédéré des partenaires pour améliorer les solutions.**



Fidèles à notre dynamique de la licorne, nous mobilisons des acteurs clés !

Le Dr. Phonmeck, médecin formé en France, ancien ministre de la Santé et actuel Président des médecins laotiens, a été un allié clé dès la genèse de notre projet. C'est une relation tissée par l'amitié et la fraternité en constante évolution. Une relation riche en liens qui se transmettent de génération en génération, nichés au cœur de notre équilibre et de notre santé, en cultivant une vision unifiée de la médecine, où les connaissances occidentales et orientales se complètent pour préserver ce qui nous relie et nous aide à grandir ensemble.

Après avoir exploré notre site Oui-Ensemble.org, Dr. Phonmeck a partagé notre concept **Bien Vieillir Longtemps Ensemble** avec des personnalités influentes qui en ont salué la pertinence pour répondre aux attentes des deux pays, la France et le Laos. Il nous a conseillés de renforcer notre légitimité en informant l'ambassade à Paris de l'existence de notre organisation **Oui Ensemble**, ce qui permettra de bénéficier de son soutien en cas de blocages futurs. Il nous a connectés avec des médecins franco-laotiens, eux-mêmes liés aux associations actives pour le Laos et à l'ambassade du Laos à Paris.

☀️ **Ces soutiens laotiens viennent compléter l'avis donné par [France Stratégie](#) en retenant le projet [Oui Ensemble](#) dans deux des sept axes de réflexion de leur appel à projets.**

- Cette étape s'inscrit dans la continuité de nos valeurs décrites sur notre site, car en cas de désaccord sur les objectifs nous préférons la clarté à la compromission, sans détour ni perte de temps.
- Cette étape complète notre volet espace Santé : → Avec Pierre BOISMARD et son ONG [Lao Friends Hospital for Children](#). → Avec Claudine CHICAN et son association [Médecins de Pakbeng](#). → Avec Cyrille VONGSOUTHI et son association [Promotion des neurosciences au Laos](#).



DONNÉES IRASEC 2022 : Le Premier ministre laotien Phankham a lui-même admis que le népotisme, le détournement de fonds et la gestion laxiste étaient les principales causes des pertes enregistrées par les entreprises publiques laotaines.



Fidèles à notre dynamique de la licorne, nous œuvrons dans l'intelligence collective !

Synthèse des activités qui se mettent en place à Luang Prabang :

- 1 **Une activité validée sur le terrain** : le [parrainage d'Enfants déshérités](#) en coopération avec la communauté des Sœurs de la Charité de Luang Prabang.
- 2 **Une activité construite en collaboration** : le développement du « [Club Francophonie Luang Prabang](#) » mis en place par Michel DELAFON secondé par Bounmy KEOSAVAT.

Ce Club offre un cadre idéal pour [porter une action transparente et efficace](#) face à la mondialisation qui fait peser un risque d'uniformisation des cultures. Parce que la Francophonie, avec la langue française comme trait d'union et levier de toute son action (*321 millions de francophones dans le monde*), est engagée depuis ses origines pour la diversité culturelle et linguistique.

La collaboration **UFL**, dans un regard croisé avec le « Club Francophonie LP », est d'autant plus importante que Michel, après avoir rejoint des organisations sociales et des ONG à but humanitaire, a créé sa propre entreprise au Vietnam dans le domaine de la formation et de l'éducation, en formation continue pour adultes, en planification/gestion de projet Marketing et Stratégique, et en Coaching des Leaders.

Aujourd'hui, Michel projette de soutenir les compétences entrepreneuriales sur le territoire laotien dans le but de les guider vers l'autonomie financière.

- 36 membres de l'équipe **UFL** ont intégré le Club : Chansy UPRAVAN + Yannick GOUY + Boumny KEOSAVAT + Florent LAVABRE + Denis BASTARD + Bonnie Li + Gilles LORGEOU + Khammy + Anthony PIRAINO + Xavier Pradel + Manivanh JOY et son équipe de Professeurs de français (Khamsom SENG ALOUN + Southida INSOMPHONE + Thepphalack BOUPPHAPHANH + Saylom DOUANGMALA + Bouangeun THAMMAVONG + Bounkong THIENGCHANHOM + Thongsay MANIVONG + Sombath THONETHONGDETH + Chanpheng KEOSAVATH + Olé VILAYNAK + Anousack NOLOKHAM + Naphaphone HOUNGALOUNE + Phouvong PANGNASIRI + Phonesack SAYAPHONH + Kalounkone LITLINTHONG) + Hongkham PHENGSAVONG et son équipe de Professeurs de français (Chansamone SIVILAY + Champhone SISOUPHAN + Somsack PHONGSAVATH + Paphatsone SISAKET + Phonsanith KENKHAM + Phonpadith CHANTHALEUXAY + Chandara HATSOUMALY), Tamonh MISAVATH et Pui TANDALA, 2 membres de l'association des [Guides Francophones](#).
- 1 membre venant du Club a intégré l'équipe **UFL** : Tiao Inthasone KOUNLAVOUTH.

3 **Une activité lancée en collaboration avec Alexandre GILARDEAU, coordinateur de [l'Institut français](#) antenne Luang Prabang.** But commun : Mutualiser les moyens autour de la langue française pour renforcer son acquisition. L'institut prend en charge les cours pédagogiques, tandis que **UFL**, via le « Club Francophonie LP », les ateliers interactifs de conversation animés par Denis BASTARD. Ces ateliers permettent aux participants de gagner en fluidité, en confiance et en naturel à l'oral. Alexandre nous a suggéré d'informer l'ambassade de France à Vientiane de notre projet [Oui Ensemble](#). Passé le moment de surprise, nous allons le faire. En effet, nos précédentes démarches auprès de l'ancienne équipe de l'ambassade s'étaient soldées par des portes systématiquement fermées, et nous avions changé de cap.

4 **Une activité en cours en partenariat avec le ministère de l'éducation nationale : la [construction d'un réfectoire Pilote](#) sur l'École Primaire Bilingue français Vat Nong protégée UNESCO, un modèle à dupliquer, une aventure humaine à partager.**

Le ministère de l'environnement laotien a pris en main la gestion des déchets. Pour leurs expertises sur la problématique des déchets plastiques, nous avançons en équipe avec [Serge DOUSSANTOUSSE](#) et son projet Green Vientiane, ainsi qu'avec le [Dr Pierre-Alain DANIS](#).



Les us et coutumes locaux sont basés sur l'entraide collective, dont celle de la cellule familiale.

Dans ce cadre-là, les Professeurs organisent la revente de produits au sein de l'école primaire pour générer des compléments de revenus. Or, ces produits sont fabriqués avec des additifs néfastes pour la santé ?

Trouver des pistes de substitution fait aussi partie de la recherche de solutions !?



Une collaboration se dessine avec [Philippe SCHMIDT](#) (projet associatif en bio-commerce équitable).

Nous allons commencer par proposer les barres de céréales et les chips saines élaborées sous le contrôle de nutritionnistes et de scientifiques. Ces produits, qui seront vendus par les Professeurs de l'école, permettront d'offrir des gouters équilibrés et accessibles, tout en soutenant une démarche éthique et responsable. C'est également un geste pour l'économie circulaire laotienne de la terre à l'assiette.



5 Deux activités en gestation dans le domaine culturel et artistique :

- La chanson [Oui Ensemble](#), écrite par Anthony PIRAINO, est dans les mains d'un producteur en Italie pour les étapes de l'enregistrement, du mix et du mastering. Puis Marty ODDES assumera sa diffusion.
- Peter Livermore (*film maker expert des cultures laotaines*) et Sean Chadwell (*directeur du Festival Blue Chair de LP : projection de films de l'Asie du Sud-est*) proposent de promouvoir [Oui Ensemble](#) avec la projection du film [SOLIDREAM](#) à l'Institut Français, sous la bannière "Films Around Town" intégrée au programme du festival. Thématique : "Une amitié à la poursuite d'un rêve" → [Accroche projet](#).

6 Une activité à venir, soutenue par Asoka RASPHONE, ex-1er consul à l'ambassade du Laos à Paris et actuellement dans un poste à responsabilités au MAE (Ministère des Affaires Etrangères) à Vientiane : Rénovation de l'École Primaire et Maternelle Vat Nong, patrimoine protégé par l'UNESCO. Dans l'attente d'avoir les plans des bâtiments qui sont archivés au service du Patrimoine, Yannick GOUY a fait l'état des lieux techniques de tous les locaux. Gilles LORGEOU reste en veille. Au fil du temps il a assumé des rénovations sur cette école et il réactivera son réseau si besoin.

Sur le fil directeur de l'alignement entre les équipes au Laos et en France :

👉 **Nous avons soutenu Hongkham, directrice de l'École Primaire Bilingue Français, avec son projet de construction d'un réfectoire scolaire Pilote duplicable.**



Mais nous subissons le contexte des nouveaux défis des associations loi 1901 !

L'année 2025 a été compliquée dans le cadre de la recherche de financements par suite du manque d'éthique d'associations françaises et d'autres acteurs. Les donateurs sont devenus de plus en plus frileux, sans compter les problématiques socio-économiques avec le paysage géopolitique instable et sans visibilité.



Dans l'attente de conclure les fonds, nous lançons en parallèle le volet de l'alimentation afin que le réfectoire devienne un lieu où les enfants vont grandir en bonne santé, avec l'énergie nécessaire pour apprendre et s'épanouir.

Proposition d'une alimentation saine afin de garantir l'équilibre et la bonne santé de 400 enfants.

Démarche collaborative agile avec les [Sœurs de la Charité de Luang Prabang](#), par un ancrage sur un échange d'expériences dans le circuit court de la terre à l'assiette.

👉 Impact santé : Une alimentation saine de façon à prévenir les **carences** et les **maladies**, complétée d'activités sportives afin de favoriser l'**équilibre**, la **croissance physique** et le **bien-être mental**. Pas de pesticide, pas d'OGM ni autres additifs néfastes pour la santé, et une sensibilisation au devenir des déchets plastiques dans la chaîne alimentaire en apportant des repas qui **préparent la santé à long terme**.



Pour épauler l'action, un partenaire clé va rejoindre Hongkham et son équipe :



Le projet intergénérationnel **Oui Ensemble, identifié au Laos sous le statut juridique de l'association **UFL** (à l'**Unisson France Laos**), est conçu pour réinventer l'avenir avec la jeunesse.**

Nous avons donc décidé de coopérer avec les **étudiants de l'école de management de Grenoble**, sous l'égide de leur [association SOS](#) (Savoir Oser la Solidarité) d'intérêt général, pour accompagner la concrétisation de notre vision humaniste par la mutualisation des expériences et des compétences.

Chaque année, pendant trois semaines, 11 étudiants français viendront sur place pour veiller à la bonne compréhension des activités déployées et assurer le suivi évolutif, dans le respect des objectifs :

- Co-construction des outils pédagogiques adaptés aux objectifs du financement participatif.
- Appui des enseignants pour qu'ils deviennent des relais actifs.
- Animation des cours (langues, mathématiques, sport) et des actions de prévention (hygiène, climat, gestion des déchets...).
- Adaptation de l'idée d'un centre de loisirs Pilote, qui va être mis en test pour :
 - Fédérer les enfants autour de la langue française et de la socialisation.
 - Optimiser l'apprentissage par des activités ludiques, éducatives et sportives.
 - Créer un modèle duplicable en s'appuyant sur l'énergie des étudiants (francophones et anglophones).



Pour épauler l'action, trois partenaires vont soutenir l'équipe franco-laotienne, avec Bounmy KEOSAVAT pour répondre aux besoins spécifiques de traduction :

Sœur Viengsavanh *Actrice d'un échange de savoir-faire entre la terre et l'assiette*

- Ouverture et partage : accueil des étudiants au sein du centre pour Sourds et Muets, ainsi que dans un foyer dédié aux jeunes filles.
- Agriculture durable : grâce à un terrain consacré aux cultures biologiques et à une ferme, elle offre aux étudiants une immersion dans des pratiques agricoles solidaires et respectueuses de l'environnement.

Denis BASTARD *Professeur retraité de l'Éducation nationale française et entrepreneur dans le secteur privé*

- Soutien actif : intégré aux spécificités locales, il sera aux côtés des étudiants de l'école de management de Grenoble.
- Hébergement solidaire : propriétaire de la [Sa Sa Lao Guest House](#), il offre aux étudiants des tarifs préférentiels pour leur séjour.
- Engagement écologique : bénévolement, il met à disposition son bateau électrique [Sa Sa Cruise Sun Set](#) qui nettoie les débris flottants du Mékong. Une initiative qui permet aux enfants de l'Ecole Primaire, ainsi qu'à ceux du Centre des Sourds et Muets, de profiter d'une croisière au coucher de soleil, tout en les sensibilisant aux écogestes.

Michel DELAFON *Expert en entrepreneuriat*

- Soutien aux compétences : selon les besoins, Michel est disponible pour appuyer le développement des compétences entrepreneuriales sur place, soutenu par Inthasone KOUNLAVOUTH qui a entrepris de soutenir des enfants défavorisés avec son équipe de football, et Bonnie Li, entrepreneure hongkongaise import-export sensible au développement écoresponsable.



[Action Laos](#)

Activité Parrainage d'Enfants À Luang Prabang Mise à jour 2026



[Action France](#)



Origine de Oui Ensemble et ambition du projet

Oui Ensemble est né de l'expérience de pilotage de projets au Laos avec l'association loi 1901 **UFL** (à l'**Unisson France Laos**). Le projet vise à construire un futur inclusif et durable en optimisant l'utilisation des fonds dédiés au développement solidaire face aux défis croissants des associations (ressources financières, gestion interne, régulations).

Innovation et coopération

Devant la méfiance accrue des donateurs et à la nécessité de mutualiser les moyens, le projet propose une nouvelle forme de collaboration locale, nationale et internationale, fondée sur la fédération plutôt que la concurrence. L'objectif est de créer un modèle duplicable entre un pays développé et un pays en voie de développement, en réponse aux bouleversements démographiques, sociaux et environnementaux (vieillissement des populations, recul de la population active, augmentation de la précarité, perturbations climatiques, etc.)

Contexte et partenariats

Lors de la mission **UFL** à Luang Prabang (octobre 2025 - janvier 2026), sur l'activité amorcée du parrainage de 4 enfants, l'équipe a constaté que seule **Phout** poursuit sa scolarité à l'**école Hat Hiene**.

Par conséquent, il a été décidé une coopération tripartite avec les Sœurs de la Charité de Luang Prabang domiciliées à Luang Prabang et reconnues pour leur éthique et leur excellence, de façon à permettre un suivi pérenne des enfants pris en charge. Ce partenariat repose sur une approche gagnant-gagnant et un auto-contrôle mutuel de manière à garantir transparence et efficacité.

- **Les 3 acteurs clés :** → **L'Éducation Nationale** représentée par Piscina SİNGVONGSOTH (Responsable du développement scolaire au Bureau de l'Éducation de Luang Prabang) et Hongkham PHENGSAVONG (Directrice de l'école bilingue Lao-Français) qui ont assuré la liaison avec Phetsamone CHANTHAVONG (Directrice de l'école Hat Hiene). → **L'association UFL** représentée par Chansy UPRAVAN (Présidente). → **La communauté des Sœurs de la Charité à Luang Prabang** représentée par la responsable Sœur Viengsavan MANIVONH.
- **L'objectif commun :** Créer un modèle de coopération durable, transparent et reproductible, pour répondre aux enjeux sociaux et éducatifs au Laos.

DEMANDE 2026 : PRISE EN CHARGE DE 5 ENFANTS DÉFAVORISÉS DONT PHOUT

BUT DE L'ACTION : Maintenir la scolarité des enfants dans les meilleures conditions possibles.

Pour que le suivi des enfants pris en charge soit sérieux et pérenne, il a été acté que :

- **Sœur Viengsavan** et son équipe seront responsables de l'accompagnement intégral des cinq enfants en mobilisant les outils créés par leur soin afin de garantir une prise en charge adaptée.
 - Une fiche d'identité précise par enfant sera établie avec leurs besoins personnalisés [*alimentation, fournitures scolaires, apparence physique/hygiène corporelle (uniforme scolaire, chaussures, trousse de toilette)*].

La synthèse de l'accompagnement et les dépenses seront transmises aux parrains des enfants par l'intermédiaire de l'association **UFL. Phetsamone, Piscina et Hongkham** seront mises en copie.

En ce qui concerne les soins médicaux : les enfants seront pris en charge gratuitement jusqu'à leurs 15 ans par l'ONG Lao Friends Hospital for Children pilotée par **Pierre Boismard**, un compatriote français avec qui nous faisons équipe. Les soins dispensés sont bien sûr dans la limite des services regroupés en pôles d'activité dans l'hôpital. (*Ex : pas de service Ophtalmologique. Les yeux seront contrôlés à l'Hôpital Provincial de Luang Prabang où les consultations sont payantes*).

- **L'association UFL** veillera à l'entrée de fonds pour répondre aux besoins identifiés des 5 enfants.

De façon à amorcer leur prise en charge 2026, **UFL** reverse à **Sœur Viengsavan** la somme récoltée de **1277€** correspondant aux besoins annuels identifiés en 2025 pour les 4 premiers enfants à parrainer.



N°1 Phout Déc.24



N°2 Bim Déc.25



N°3 Detsa Déc.25



N°4 Phoutham Déc.25



N°5 Chanmy Déc.25



Phetsamone, Piscina, Hongkham,
Gilles (UFL), Sœur Viengsavan, Chansy



Yannick (UFL)

OBJECTIFS DES « CLUBS FRANCOPHONIE »

Ce projet est une initiative libre et privée, non lucrative et apolitique, présente sur les 90 pays Francophones.

L'objectif principal est de partager des savoirs et des idées en Francophonie en permettant aux acteurs individuels de se rencontrer et de faire connaissance :

- Partager la langue française comme vecteur d'échanges et de coopération pour le co-développement et le plurilinguisme.
- Faciliter les échanges et coopérations francophones dans tous les domaines.
- Contacter et rencontrer de nouvelles personnes. Faire connaissance et coopérer en faveur de nouveaux projets.

PS : Les coordonnées des membres sont accessibles sur la page WhatsApp du « Club Francophonie » auquel ils appartiennent. Chacun peut échanger librement avec le groupe ou contacter un membre en privé.

OBJECTIFS DU « CLUB FRANCOPHONIE LUANG PRABANG »

Pour le « Club Francophonie Luang Prabang » (qui va avancer en synergie avec celui de Vientiane et Pakse), nous avons fait une réunion brainstorming. Premières idées retenues par les profils entrepreneuriaux en présence :

1 **Denis BASTARD** (basé à Luang Prabang) → Accompagner l'apprentissage de la langue française par des ateliers interactifs de conversation, et déployer des membres qui œuvrent dans le domaine de l'environnement, en France et au Laos.

2 **Gilles LORGEOU** (basé en France) → Être un correspond pour converser en langue française via WhatsApp, une idée à développer. Parrain de 2 jeunes laotiens inscrits aux cours pédagogiques dispensés à l'Institut Français, suggestion de faire les liens entre ces cours pédagogiques et ceux de Denis pour optimiser l'acquisition de la langue française.

3 **Chansy UPRAVAN** (basée en France) → Déployer des membres français qui œuvrent dans le domaine de la santé pour collaborer avec les médecins laotiens qui parlent français et/ou veulent progresser en français. Si besoin, devant une pathologie diagnostiquée qui demande une confirmation et/ou un suivi de soins sérieux, faire bénéficier des conseils des médecins français aux membres du « Club Francophonie LP ».

4 **Yannick GOUY** (basé en France) → Fédérer des membres dans le domaine du Bâtiment pour les projets qui ont besoin de compétences dans le domaine de la rénovation et de la construction.

5 **Bonnie Li** (basée à Luang Prabang) → Soutenir l'apprentissage de l'anglais et du chinois.

6 **Inthasone KOUNLAVOUTH** (basé à Luang Prabang) → Mettre en place un outil d'organisation des membres pour faciliter leur mise en relation par la visibilité des compétences et des pôles d'activités listés en coopération. Chacun sera libre d'y inscrire ses centres d'intérêts et autres...